

2283 (V) HHA

Haushaltsantrag
öffentlich

Demokratie-Region Hannover – Projekt der Gedenkstätte Ahlem

Antrag der Fraktionen SPD und Bündnis 90 / DIE
GRÜNEN vom 15. November 2023

Datum

16.11.2023

Beratungsfolge	Geplante Sitzungstermine	Zuständigkeit	Abstimmung				
			Laut Vorschlag	abweichend	Ja	Nein	Enthaltung
Ausschuss für Schulen, Kultur und Sport	28.11.2023	Vorbereitung					
Ausschuss für Organisation, Personal, Finanzen und Digitalisierung	07.12.2023	Vorbereitung (Federführung)					
Regionsausschuss	12.12.2023	Vorbereitung					
Regionsversammlung	19.12.2023	Entscheidung					

Beschlussvorschlag der Fraktion/Gruppe

Seite Entwurf (Produktdarstellung ab Seite 223 ff.)	Teilhaushalt Nr. / Bezeichnung
260 ff.	Teilhaushalt 01 Zentrale Steuerung – Produktnummer 012522 Gedenkstätte Ahlem

Die Gedenkstätte Ahlem soll in 2024 und 2025 zusätzlich insgesamt 100.000 Euro für das vor Kurzem ins Leben gerufene Projekt „Demokratie-Region Hannover“ erhalten. Damit wird die Arbeit einer neu gebildeten Projektgruppe unterstützt. Diese plant und realisiert in 2024 mehrere kleine Veranstaltungen, die der Demokratiebildung und Stärkung demokratischer Strukturen dienen. 2025 soll es unter anderem eine große Tagung geben.

Sachverhalt

Extremistische Anschläge, die Verrohung des politischen Diskurses, Hate-Speech im Netz sowie zunehmende antisemitische, rassistische und queerfeindliche Äußerungen zeigen, dass die Demokratie in Deutschland unter Druck gerät und der gesellschaftliche Zusammenhalt gefährdet ist – auch in der Region Hannover. Studien und Umfragen belegen zudem ein immer weiter verbreitetes Misstrauen gegenüber politischen Organen und ihren Repräsentant*innen.

Um die Demokratie zu stärken und demokratische Strukturen zu festigen sowie insbesondere auf Gefahren des Rechtsextremismus aufmerksam zu machen, ist es wichtig, den oben genannten Tendenzen entgegenzuwirken und die positiven Seiten der Demokratie aufzuzeigen bzw. die Teilhabe an demokratischen Entscheidungsprozessen zu beleben. Die Gedenkstätte Ahlem kann dazu mit zivilgesellschaftlichen Partner*innen

einen wichtigen Beitrag leisten. Das dort angestoßene Projekt „Demokratie-Region Hannover“ ist deshalb zu unterstützen.

Anlage/n

Keine